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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

七成半企業擬3年內拓大灣區業務

香港成投資首選切入點

【香港商報訊】記者呂希蘊報道：粵港澳大灣區發展機遇愈發受到國際企業關
注。豐最新調查顯示，海外企業看好粵港澳大灣區內城市的成長空間，75%受
訪企業規劃將在未來3年內拓展在粵港澳大灣區內的業務規模。其中，香港成為
最受青睞的首選切入點。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：行政長官林鄭月娥昨
日在社交媒體表示，完善香港特區選舉制度是確保 「愛國
者治港」，絕不是把立法會變成 「一言堂」，任何人不論
政見，只要是愛國者，都可以依法參選、依法當選，加入
香港的政治體制。

立法會換屆選舉的提名期已於10月30日開始，過去幾
天陸續有不同背景、不同立場的人士報名參加分區直接選
舉、功能團體選舉和選舉委員會選舉，截至昨晚，選舉事
務處一共收到37份提名表格。

林鄭月娥昨日在一個商界午餐會上說，完善香港特區選

舉制度是確保 「愛國者治港」，絕不是把立法會變成 「一
言堂」，任何人不論政見，只要是愛國者，都可以依法參
選、依法當選，加入香港的政治體制；擔任議員後也歡迎
他們監察政府施政、批評政策，以達致良政善治，更好為
市民服務。事實上，經完善的選舉制度，立法會議席由兩
個板塊的70個增加到三個板塊的90個，將提供更多參政
機會給有志從政和服務社會的人士。

立會將具更大代表性
她深信，日後的立法會將有更大代表性、符合更均衡參

與原則和體現理性、務實，具質素的議政、論政氛圍。事
實上，本屆立法會在過去一年就充分履行了其制衡行政機
關的憲制職能，是其是、非其非；而特區政府亦樂於積極
回應議員的意見，改善施政，例如自去年12月至今年10
月，共有14項獲得通過的法案，涉及不少由議員提出並獲
政府接納的重要修訂。

立法會換屆選舉的提名期直至本月12日，林鄭月娥鼓勵
有志之士把握機會踴躍參選，鼓勵選委積極提名愛國者參
選，也鼓勵合資格選民仔細考慮參選人的政綱、對香港的
願景，在12月19日踴躍投票，為香港選賢與能。

特首勉有志之士踴躍參選

粵港澳大灣區城市群協同效應所帶來的增長動力，備受
國際企業認可。逾五成受訪企業預計，未來3年粵港澳大
灣區的經濟增長將在全中國範圍內保持領先，其中馬來西
亞及新加坡受訪企業表示更加看好，分別有74%和61%認
為粵港澳大灣區有機會實現更快增長，反映出當地業內對
區域間發展前景持積極態度。

豐粵港澳大灣區業務部總經理陳慶耀說： 「粵港澳大灣
區的迅速發展，顯示其逐步成為具國際競爭力的世界級城市
群。區內不同城市的融合、創科領先優勢，以及不斷增長的
居民財富，都將為國際企業帶來巨大的業務拓展機遇。」

區內首要投資科創
調查亦反映科技發展水平成為海外企業看好大灣區的最

大吸引力。35%的受訪企業表示看重區內科技發展水平，
而吸引它們投資的其他因素，還包括集中及先進的研發能
力(31%)、充足的高技術勞動力(31%)、快速增長的中產階
級群體和龐大的消費市場(31%)等。

四分之三受訪海外企業表示，未來3年內將在大灣區內
擴大業務，其中首要投資重點是 「科技與創新」領域，佔
38%。其次是提高供應鏈可靠性(33%)、加強數碼化建設
(33%)、與當地企業建立合作夥伴關係(33%)、改善自營分
銷網絡(32%)等。

陳慶耀續說： 「海外企業對大灣區的營商前景十分樂
觀，尤其是來自亞太地區的企業。海外投資的流入，將進
一步帶動跨境資本流動與國際貿易增長，推動大灣區成為
聯通區域經貿走廊的重要樞紐。」

港具「國際資本市場+專業服務」
那麼在有計劃進入大灣區拓展業務的海外企業中，哪一

個城市最受青睞？73%的受訪企業表示會在香港、廣州、
深圳及澳門四個城市中選擇。其中，香港獲得37%的受訪
企業選擇，作為大灣區開展業務的首選切入點，主要歸因
於香港擁有與國際資本市場接軌和一流的專業服務。廣州
和深圳的亮點則是以完善的產業供應鏈、強大的科技創新
能力，各獲得了13%受訪企業的青睞。

豐商貿領航調查於今年 9 月進行，受訪企業超過
2100 間，來自全球 10 個市場，包括美國、加拿大、墨
西哥、英國、法國、德國、阿聯酋、馬來西亞、新加坡
和澳洲。

大灣區融資吸引力四大要素
分項

科技與創新發展水平

集中及先進的研發能力

充足的高技術勞動力

快速增長的中產階級群體和
龐大的消費市場

資料來源：豐調查報告

持支持態度企業佔比

38%

31%

31%

31%

林
鄭
：
香
港
貿
易
物
流
業
韌
性
非
凡

【香港商報訊】由香港特區
政府與香港貿易發展局(香港貿
發局)合辦的第11屆 「亞洲物流
航運及空運會議」昨日起一連
兩日在香港會議展覽中心及線
上舉行。會議以 「強韌靈活永
續重塑環球供應鏈」為主題，
超過60位專家及行業翹楚將在
接近30場專題論壇分享前瞻性
觀點，探討業界新發展。

行政長官林鄭月娥透過視頻
致辭時表示，無論順境還是逆
境，香港的物流業在全球始終
扮演重要角色。過去兩年，
香港的貿易和物流業，乃至整
體經濟，都表現出非凡的韌
性，最近亦有明顯的反彈
象。

她指出，國家 「十四五」規
劃支持香港提升作為國際航運
中心和國際航空樞紐的地位，
並支持香港服務業向高端、高
增值方向發展。在中央的支持
和認可下，香港的物流、海運
和航空業將享有無限商機。

論壇探討大灣區機遇
香港貿易發展局總裁方舜文

致辭時說，今年會議以 「強韌
靈活永續重塑環球供應鏈」為
主題，探討亞太貿易的新秩序
及持續演變的聯運網絡、電子
商貿及後疫情零售業演變等議
題。更重要的是，業界將會討
論環球供應鏈的轉變為業界帶
來的機遇及風險，以及行業可
持續發展的方向，亦會探討國
家 「十四五」規劃帶來的新機
遇。

據介紹，本屆會議亮點之一是三場專家
對談，主題包括 「亞洲貿易新秩序及持續
演變之聯運網絡」 「後疫情電子商貿大趨
勢」及 「超越 2050：落實零碳排放和可
持續供應鏈」。另外，會議期間舉行的空
運論壇及航運論壇亦將分別就 「充分把握
大灣區機遇」 「數字化轉型重塑港口供應
鏈」等話題進行探討。

香港貿發局預計，會議將吸引來自接近
60個國家及地區的逾萬名觀眾參與。

最新公布 9 月零售銷貨價值
上升 7.3%，較對上一個月升
11.9%放緩不少。雖然表現差

過預期，但份屬意料之內，畢竟首輪8月派發的消
費券效應必會退卻，而次輪及最後一輪派發的消費
券影響則未浮現。換言之，短期零售數據仍勢受消
費券因素影響而大幅波動。無論如何，重要的是，
我們必須致力締造環境，不斷催谷疫下零售業，讓
本地消費市場暢旺持續下去。

與其說最新零售表現遜色，不如說是8月表現異
常地好。撇除年初基數效應干擾，因去年同期疫情
初來以致人心惶惶，政府不得不嚴格抗疫，故今年
上半年的零售銷貨價值反彈較大，查6月和7月的數
字便分別按年僅升5.8%和2.8%，直至8月受惠消費

券才急飆11.9%；由是觀之，最新9月升幅即使回落
到7.3%，市況實也較此前暢旺得多。

再細看銷貨分類，亦見市民消費能力及意欲維持
高漲。其中，非必需品和奢侈品的表現持續旺場，
電器及其他未分類耐用消費品的銷貨價值勁升
48.3%，珠寶首飾、鐘表及名貴禮物亦升16.2%，而
衣 履 方 面 則 繼 此 前 大 漲 40.8% 後 ， 最 新 仍 漲 了
6.5%；錄得下跌的零售商類別，則包括超級市場及
百貨公司等。可見，消費券旨在帶動額外消費，儘
管其刺激效應有所減弱，但市民出手依然較前闊綽
鬆動。此前坊間擔心的消費券替代效應，事後證明
是過慮了；同時亦無明顯推高期內通脹，期內8月
和9月的CPI只溫和增長1.6%和1.4%。

問題是，消費券的短期提振作用總會消退，怎樣

持續谷起零售市場才是根本關鍵。首先，隨本港
經濟穩步復蘇，同樣受基數效應影響下半年GDP表
現縱然不及上半年，但按政府估算今年全年可望顯
著反彈5.5%至6.5%，市場更料升幅或達7%，加上失
業率拾級而下，最新回落至4.7%即去年第一季以來
最低，在整體基本因素向好的基礎上，尤其是成功
守住 「清零」 ，毋須重新收緊抗疫政策，本地購買
力定將進一步穩步好轉。惟一日境外旅客無法如常
來港，香港零售市道都難言回復正常。與2018年即
疫情前及黑暴前相比，9 月整體銷貨價值仍少逾
20%，其中衣履少了35%，珠寶首飾、鐘表及名貴禮
物更少約50%。可見，香港零售業渴求旅客重來，
縱然本地消費透過消費券有所撐高，還是不及旅遊
業所引來的龐大活水。

所以，與內地重新通關，乃疫下香港的頭等大
事，這不單有利經濟及旅業，亦有助創造大量就業
機會，並可回應兩地人民往來需要。現在，兩地通
關的條件已愈趨齊備，昨有消息指，最快今年底或
明年第一季可有限度通關，每日將有數百至一千名
額開放予商務、探親等恩恤用途。不管如何，只要
香港繼續做好及完善抗疫工作，兩地通關必然水到
渠成，社會各界當然亦樂見其成。此外，有關方面
亦要想方設法、多管齊下維持消費熱度，特別是聖
誕新年的消費旺季將至，零售業誠承受不了再吹一
次冷鋒。譬如，有鑒消費券效用理想，兼無產生什
麼副作用，在明年初發表的預算案前，能否預先放
風會把消費券納入恒常的利民紓困措施？

多管齊下持續谷旺消費市道

香港商報評論員 李明生

六年前，習近平總書記殷切囑托產糧大省吉林， 「糧食也要打出品牌，這樣價格好、效益好」 。如今，吉
林大米公用品牌已成為這一重要指示的精彩答卷，實現了總書記冀望的多重效益，為中國農業現代化探索出
了一條吉林特色的品牌化發展之路。

飯碗江湖大
一米定乾坤

牢記習近平總書記殷切囑托 吉林大米品牌建設紀實
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豐調查顯示，75%受訪企業規劃未來3年內拓展粵港澳大灣區的業務規模。 中新社
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